
Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

über die Sitzung des Gemeinderates Serno 
 

 Sitzungstermin: Dienstag, 02.12.2008 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 20:40 Uhr 
 Ort, Raum: im Sportlerheim, Am Sportplatz, 

Anwesend waren: 
 
 
Bürgermeister Peter Nössler  
 
 Gemeinderat 
Herr Frank Bäcker  
Herr Sven Gillert  
Herr Frank Hennig ab 19:38 Uhr 
Herr Detlev Kerkow  
Herr Dieter Köthe ab 19:38 Uhr 
Herr Andreas Linz  
Herr Klaus Schneider ab 19:38 Uhr 
Herr Dr. Hjalmar Skoyan ab 19:35 Uhr 
 
 

Verwaltung: 
 
Frau Schrödter, Protokollantin  
 
 
Gäste: 
 
Herr Krmela, Planungsbüro 
Herr Heinrich, Gemeindearbeiter 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit. Bestätigung der Tagesordnung 

    
Der Bürgermeister eröffnete die Sitzung und begrüßte alle anwesenden Gemein-
deräte. Zur Ordnungsmäßigkeit der Ladung zur Sitzung gab es von den anwe-
senden Gemeinderäten keine Einwände. Anhand der Anwesenheit stellte der 
Bürgermeister die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates fest. Die Tagesordnung 
wurde in der vorliegenden Form bestätigt.  
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 5 0 5 0 0 
 
 

 2. Hinweis auf den § 31 GO LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungspunk-
ten dieser Sitzung 

    
19:35 Uhr – GR Skojan erscheint zur Sitzung. 
 
Der Bürgermeister verwies auf die Verfahrensweise zum Mitwirkungsverbot gem. 
§ 31 GO LSA zu Tagesordnungspunkten dieser Sitzung.  
Zu den Tagesordnungspunkten 7 und 8 Abwägung und Satzungsbeschluss zur 
Klarstellung- und Einbeziehungssatzung ist gem. § 31 GO LSA GR Köthe befan-
gen. 
 

 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Gemeinderates vom 
04.11.2008 

    
Die Niederschrift wurde mit folgender Ergänzung bestätigt. 

- TOP 11 „Mitteilungen und Anfragen, S. 5, Pkt. 8 „Abwasser- und Wasser-
zweckverband Elbe-Fläming“ 
GR Kerkow wies darauf hin, dass sich die in diesem Absatz genannten 
Sitzungen auf einen Zeitraum von 4 Jahre beziehen. 2008 waren bis zum 
Zeitpunkt der Sitzung 3 Sitzungen einberufen. Serno war in allen 3 Ver-
bandssitzungen vertreten. Die nächste Verbandsversammlung fand am 
27.11.2008 statt. Auch hier war die Gemeinde Serno vertreten. 

 
       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 

      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 6 0 6 0 0 
 
 

 4. Bekanntgabe der Abstimmungsergebnisse der nichtöffentlichen Beschlüs-
se aus der letzten Sitzung gemäß § 50 (2) GO LSA 

    
Der Bürgermeister gab die Beschlüsse aus der letzten nichtöffentlichen Sitzung 
öffentlich bekannt.  
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 5. Einwohnerfragestunde 
    

Die Einwohnerfragestunden entfiel, da die anwesenden Einwohner keine Fragen 
hatten.    
 

 6. Beitrittsbeschluss zur Genehmigung des Gebietsänderungsvertrages zwi-
schen der Gemeinde Serno und der Stadt Coswig (Anhalt) 
Vorlage: SER-BV-086/2008/1 

    
19:38 Uhr – GR Hennig, GR Köthe und GR Schneider erscheinen zur Sitzung. 
 
Nach 4 Monaten Bearbeitungszeit liegt die Genehmigung nun endlich vor. Es ist 
jedoch ein Beitrittsbeschluss zu fassen. Der Bürgermeister erläutert die Geneh-
migung mit den erteilten Auflagen. Die Steuerhebesatzung ab 01.01.2009 hat 
Coswig bereits incl. aller Ortsteile im Amtsblatt veröffentlich. 
Es gab keine weiteren Fragen. 
Die BV wurde einstimmig bestätigt. 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 9 0 7 0 2 
 
 

 7. Klarstellungs- und Einbeziehungssatzung gem. § 34 (4) Nr. 1 und Nr. 3 
BauGB für die Ortslage Serno 
- Abwägungsbeschluss zum 1. Entwurf 
Vorlage: SER-BV-091/2008 

    
GR Köthe ist gem. § 31 GO LSA von der Beratung und Beschlussfassung ausge-
schlossen und nimmt im Zuschauerraum Platz. 
 
Herr Krmela vom Planungsbüro  erläutert, dass die Beteiligung der Träger öffent-
licher Belange abgeschlossen ist. Es hat im Rahmen dieser Beteiligung vielerlei 
Zustimmung gegeben, aber auch abweichende Meinungen zum Satzungsinhalt. 
Im einzelnen ging er auf die wichtigsten Stellungnahmen ein. 

• Stellungnahme Nr. 2, der LVA Halle 
• Stellungnahme Nr. 6, der Regionalen Planungsgemeinschaft 
• Stellungnahme Nr. 7, Landkreis, FD Untere Wasserbehörde und 

           FD Raumordnung und Regionalentwick-
lung 

• Stellungnahme Nr. 8, Amt für Landwirtschaft und Flurneuordnung 
Unter Stellungnahme Nr. 8 wurde im Abwägungsvorschlag unter Pkt.. 2 (Zeile 17) 
folgende Änderung vorgenommen: 
Der „gegenwärtige Pächter“ wurde durch den „gegenwärtigen Nutzer“ ersetzt. 
 
Geringfügige Grenzüberschreitungen gibt es: 

• Carport auf Flurstück „Brockhausen“ 
• Spielhaus von 2 x 2 m 

Kann jedoch bei der Grenzziehung unbeachtet gelassen werden. 
Den Stellungnehmenden wird jeweils das Ergebnis der Abwägung mitgeteilt. 
 
Die BV wurde einstimmig bestätigt. 
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       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 

      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 9 1 8 0 0 
 
 

 8. Klarstellungs- und Einbeziehungssatzung gem. § 34 (4) Nr. 1 und Nr. 3 
BauGB für die Ortslage Serno 
- Satzungsbeschluss 
Vorlage: SER-BV-092/2008 

    
Herr Krmela erklärt, dass in der Satzung die Anpassung einzelner Grundstücke 
notwendig war und zeigt die betroffenen Grundstücke auf der vorliegenden Karte 
auf.  
An einer Stelle wurde die Grenze zum Landschaftsschutzgebiet überdeckt.  
Die Ausgleichsmaßnahmen wurde vermaßt. Ein Rechenfehler wurde korrigiert. 
Der externe Ausgleich kommt er mit Beginn der Eingriffes zum Tragen. Vereinba-
rungen können geschlossen werden. Das gemeindliche Einvernehme diese 
Maßnahmen betreffend würde dann vom GR nur erteilt werden, wenn die Finan-
zierung der notwendigen Ausgleichsmaßnahmen enthalten sind. Es bestünde die 
Möglichkeit der Durchführung der Ausgleichsmaßnahmen zum jetzigen Zeitpunkt, 
welche dann zum Zeitpunkt des Eingriffes angerechnet werden könnte.  
Zur Fläche Nr. 4 hat es im Vorfeld Bedenken von den GR gegeben. Es handelt 
sich um ein Grundstück mit aufstehender Scheune. Die Vorgeschichte hierzu war 
ursächlich.  
Die Beschlussvorlage mit dieser Satzung wird noch in diesem Jahr rechtskräftig 
werden, also noch in der Zeit, in der Serno noch eigenständige Gemeinde ist. 
Frau Engel von der Verwaltung wird den Entwurf im nächsten Amtsblatt veröffent-
lichen. 
Somit geht die bestehende Satzung dann am 01.01.2009 in die neue Gebietskör-
perschaft über. 
Die Satzung wurde einstimmig bestätigt. 
 
GR Köthe nimmt wieder an der Sitzung teil. 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

9 9 1 8 0 0 
 
 

 9. Anträge, Anfragen und Mitteilungen 
    

Der Bürgermeister informiert: 
• Die Verwaltung hat mitgeteilt, dass der Kassenschluss in diesem Jahr am 

12.12.2008 ist. Handvorschüsse sind bis zum 16.12.2008 in der Kasse 
einzuzahlen. 

• Der Beamer wurde in der letzten Woche geliefert und steht nun zur Verfü-
gung. 
 

• Die Schutzhelme für die Kameraden der FFw wurden geliefert. 
• Termine: 
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06.12.2008 Weihnachtsfeier des Sportvereins 
16.12.2008 Weihnachtsfeier der Volkssolidarität 
17.12.2008 Weihnachtsfeier für die Senioren (in Stackelitz) 
19.12.2008 Jahresabschluss des Gemeinderates 
    Weihnachtsreiten (findet in diesem Jahr am alten Sportplatz 
                       statt) 
27.12.2008 Preis-Skat (im Sportlerheim) 
31.12.2008 10:00 Uhr Silvesterlauf in Göritz 
06.01.2008 11:00 Uhr Eingemeindungsfeier (Dorfplatz in Grochewitz) 
09.01.2008 Jahreshauptversammlung der FFw 

• Jubiläen 2009 
25 runde Geburtstage 
  3 goldene Hochzeiten 
Auf der Liste sind die goldenen Hochzeiten von Erich Springer und Horst 
Eckhard (24.04.2009) nicht enthalten. 

• Renovierung des Sportlerheimes 
Ab Mittwoch werden die Malerarbeiten weitergeführt. Am Freitag wird der 
Fußboden gegossen. Ab kommenden Donnerstag werden abgeschlossen 
werden und der Raum steht wieder zur Verfügung. 

• Der Reisportverein bittet um Unterstützung für den Weiterbestand in Ser-
no. Der Verein beschwert sich über Schwierigkeiten durch unklare Pacht- 
und Eigentumsverhältnisse und bittet um Unterstützung zu: 
1) Zugang zu den Koppeln und Reitplätzen hinter dem Schwimmbad 
2) Stabilisierung und evtl. Ausbau von Nutzungsverträgen für gemeinde-
eigene Flächen 
3) Nutzung des öff. Parkfläche vom Schwimmbad durch die Vereinsmit-
glieder 
4) Gleichstellung d. Vereine der Gemeinde (fin. Unterstützung und Aner-
kennung) 
5) Akzeptanz der Pferde als Verkehrsteilnehmer 
Der Verein bittet diesbezüglich um einen Gesprächstermin. 
Den GR ist unverständlich, welche Pacht- und Eigentumsverhältnisse un-
klar sind. Aus dem Gemeinderat wird darauf hingewiesen, dass die Ge-
meinde nur für die öffentlich-rechtlichen Angelegenheiten verantwortlich 
ist. Die privat-rechtlichen Angelegenheiten werden durch den Gemeinde-
rat keine Klärung erfahren. 
Der betreffende Weg wurde von Herrn Schmidt nicht mit gepachtet, kann 
demzufolge auch nicht gesperrt werden. 
Der Weg ist wieder zu öffnet. 
Die GR sprechen sich mehrheitlich gegen die Teilung des Schwimmbades 
aus. 
Eine abschließende Entscheidung wurde bisher nicht getroffen. 
Die GR werden sich am 19.12.2008, um 18:00 Uhr vor der Jahresab-
schlussveranstaltung nochmals zu dieser Thematik verständigen. 

• Die envia M informiert über neue Tarife 
• Haushaltsplanung 2009 

* TÜV John-Deere – Der Fahrersitz muss erneuert werden. (300 €) 
* die Anbaugeräte sind zu Streichen 
  das Schneeräumschild ist zu richten   
  die Hartgummiplatten sind auszutauschen 
* die Leipfosten sind auszutauschen 
* der Weg hinterm Schwimmbad muss ausgebessert werden (Schotter) 
* setzen von 3 Sickerschächten zur Entwässerung 
* ausbaggern eins Grabens von 200 m (rechtsseitig hinter Bendel) 
  Angebot von der Baumschule Heinrichs einholen 
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* Deckenputz in der alten Bushaltestelle in Göritz ist zu erneuern 
* Erneuerung Eingangstritt in der Wohnung Bauer (Bauhof) 
* Erneuerung der Dachrinne – Trauerhalle Serno 
* Renovierungsarbeiten im Schwimmbad 
  Fassaden, Trennungszaum Schwimmer/Nichtschwimmer, Stufenmarkie 
  rungen,  
  Erneuerung der Sprungbrettmatten 
* Sportlerheim 
  Sanitärbereich: Fußbodentraps, Silikonfugenerneuerung Duschen, 
  elektrische Lüftung 
  Clubraum: Deckentäfelung, Lampeneinbau, Erneuerung Gardinenleisten 

 
Bericht des Wehrleiters: 

• 1 Dienst im Berichtszeitraum 
• keine besonderen Ereignisse 
• 07.11.2008 – Unterweisung Atemschutzträger 
• 23.11.2008 – Übungseinsatz  (für Kettensäge) 

Beseitigung einer Gefahrenstelle (Göritz an der B 107) 
Der Ahorn-Baum wurde vom Bauhof beräumt. 

• die Schutzhelme für die FFw wurden geliefert 
 
Mitteilungen und Anfragen der Gemeinderäte: 

• GR Kerkow, Vertreter der Gemeinde Serno in der Verbandsversammlung 
des Abwasser- und Wasserzweckverbandes Elbe-Fläming 
Im Jahr 2008 fanden 4 Sitzung statt. Die Gemeinde Serno war in allen 4 
Verbandsversammlungen vertreten. GR Kerkow informiert über die letzte 
Sitzung am 27.11.2008: 
Es werden keine Fördermittel mehr für neue Maßnahmen ausgereicht. 
Lediglich begonnen Maßnahmen mit FM-Zusage werden abgeschlossen. 
Mit dem demographischen Wandel, der abnehmenden Bevölkerung, geht 
ein Personalabbau einher. So auch im Abwasser und Wasserzweckver-
band Elbe-Fläming, der mit ca. 17 % (~ 15 Mitarbeiter) zu verzeichnen ist. 
Mit der Anschaffung neuer Software werden auch wiederum 2-3 Stellen 
entfallen. 
Die Preise bleiben dennoch stabil. Hierzu wird der Verband in der Presse 
veröffentlichen. Die Selbstablesung der Wasseruhren hat in diesem Jahr 
eine Einsparung von 40 T€ eingebracht. 
Die 2. Änderung der Verbandssatzung wurde beschlossen. Hierbei ging 
es um die Modalitäten bei der Veröffentlichung. Der Verband veröffentlich 
zukünftig in der MZ (Dessau/Roßlau und Wittenberg) sowie in der Ver-
bandszeitung, die als Einlage der MZ verteilt wird. 
Weiterhin ging es um den Wirtschaftsplan für das Wirtschaftsjahr 2009 
Die Betonsanierung auf der Kläranlage in Grochewitz ist vorgesehen. 
Über den 3. Nachtrag zum Vertrag vom 10.12.2002 – Leistungsvertrag – 
und die Ausschüttung der Rücklagen an die Gemeinden im Bereich 
Trinkwasser wurde informiert. 

Der Bürgermeister schloss die öffentliche Sitzung. 
 

Coswig (Anhalt), den 04.12.2008 
 
 
 
 
   Nössler      Schrödter 
Bürgermeister      Protokollantin 


